
Kreistag des Landkreises Altenburger Land 
Kreisausschuss 
 

 
 
Niederschrift                   KA/058/2024 
der 58. Sitzung des Kreisausschusses - öffentlicher Teil - am Montag, dem 
05.02.2024, im Landratsamt Altenburger Land, Lindenaustraße 9, 04600 Altenburg, 
Landschaftssaal 
 

Anwesenheit: 

Landrat 
Melzer, Uwe  

CDU/FDP-Fraktion 
Greunke, Marcel Vertretung für Herrn Frank Tanzmann 
Zippel, Christoph  

SPD/Bündnis 90/DIE GRÜNEN-Fraktion 
Paulicks, Alexander ab 16:05 Uhr anwesend 

Fraktion DIE LINKE.Altenburger Land 
Tempel, Frank  

AfD-Kreistagsfraktion 
Rudy, Thomas  

hauptamtl. Beigeordneter 
Bergmann, Matthias  

Fachbereichsleiter 
Thieme, Ronny  
Wenzlau, Bernd  

Fachdienstleiter 
Heiner, Jens  
Wolf, Thomas  

Schriftführung 
Gabler, Kerstin  

Entschuldigt: 

CDU/FDP-Fraktion 
Tanzmann, Frank  

Fraktion DIE REGIONALEN 
Liefländer, Klaus-Peter  
 
Vorsitz:   Uwe Melzer 
Schriftführung:  Kerstin Gabler 
Beginn der Sitzung: 16:00 Uhr 
Ende der Sitzung:  16:12 Uhr 
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Verlauf der Sitzung:  
Der Vorsitzende, Herr Melzer, eröffnet die 58. Sitzung des Kreisausschusses und be-
grüßt die Anwesenden. Er stellt fest, dass die Mitglieder ordnungsgemäß geladen wur-
den und Beschlussfähigkeit besteht. Die folgende Tagesordnung wird einstimmig bestä-
tigt.  

Tagesordnung:                                                                                    Drucksachen Nr. 

1  Informationen, Allgemeines  
1.1  Vorstellung der Grundzüge des Strategischen Regionalent-

wicklungskonzeptes „Progressiver ländlicher Raum – Alten-
burger Land“ 

 

 
 

TOP  1 Informationen, Allgemeines 
  
Herr Melzer informiert beginnend zum Filialmodell Lucka/Meuselwitz. In diese schulor-
ganisatorische Veränderung, welche ab dem 2. Schulhalbjahr vorgesehen ist, sei Be-
wegung gekommen. Die Aufgabe der Verwaltung sei gewesen zu prüfen, wie der ÖPNV 
organisiert werden kann, dass die Schüler aus Lucka zur 2. Stunde nach Meuselwitz 
fahren können. Das wird möglich sein, so Herr Melzer. In den ersten Tagen wird auch 
ein Verantwortlicher der THÜSAC im Bus dabei sein.  
Alles andere seien schulorganisatorische Dinge, die mit dem Schulamt besprochen 
worden sind. In den nächsten Tagen wird es noch ein Gespräch mit den Lehrkräften der 
RS Lucka geben sowie eine Elternversammlung, zu der Schulamt und Schulleitung zu-
gegen sind. Ferner hat es letzte Woche einen Elternbrief gegeben, der vom Schulamt 
erarbeitet wurde.  
Jetzt müsse sich zeigen, wie alles funktioniert. Es sei eine dramatische Situation gewe-
sen, was den Stundenausfall und dergleichen betraf. Jetzt stehe noch das Thema Digi-
talisierung im Raum. Es sei klar gesagt worden, dass das, was bezüglich Digitalisierung 
Filiale Lucka gemacht werden sollte, bis Mai 2024 stehen soll. Gegenwärtig erfolgen die 
Ausschreibungen. Es könnte jetzt das Thema aufgemacht werden, dass es daran liegt, 
dass das Filialmodell nicht klappt, aber dem sei nicht so. Es fehlen die Lehrer.  
Er habe zu dieser Thematik in jeder Ausschusssitzung informiert. Von der Stadt Lucka 
liege ebenfalls noch ein Brief vor, zu dem sich die Verwaltung äußern sollte, u. a. gehe 
es darum, dass gegen den KT-Beschluss verstoßen wird. Dies sei nicht der Fall, denn 
nur der KT könne entscheiden, wie es mit der Filiale weitergeht. Es müsse trotzdem 
miteinander geredet werden, um Planungssicherheit zu gewährleisten. Er könne sich für 
den nächsten KT vorstellen, dass man sich dieser Diskussion stellt.  
 
Des Weiteren informiert Herr Melzer über zwei getroffene Eilentscheidungen gem.        
§ 108 ThürKO: 
 
 29.909,71 Euro für die Anfertigung von Ausweisen und Dokumenten für Flüchtlinge 
 32.815,50 Euro für den Austausch eines Heizkessels an der RS Eichberg in Schmölln 
 
Herr Melzer gibt weitere Informationen:  
 
 Die Vorstellung der Sportstättenrahmenleitplanung sei vor einigen Wochen erfolgt. 
Einige Dinge sollten noch zugearbeitet werden, z. B. die Kegelanlagen oder Aussagen 
zu den Schwimmbädern. Eine Beratung dazu wird es am 26. Februar 2024 geben. 



Niederschrift KA/058/2024 vom 05.02.2024  3 

 
 Eine Beratung beider Kulturausschüsse (Stadtrat und Landkreis) zur KAG Altenburger 
Museen findet am Dienstag, 6. Februar 2024 um 17:40 Uhr im Rathaus statt. Weitere 
Mitglieder des Kreistages können gern hinzukommen.  
 
 Betr. KT-Beschluss „Stipendium für Medizinstudenten“ teilt Herr Melzer mit, dass die 
geforderten Abstimmungen erfolgt sind. Einige Detailfragen seien noch zu klären. An-
schließend könnten die Stipendien beworben werden, so dass bestenfalls ab Herbst-
semester 2024 zwei Anwärtern das Stipendium zur Verfügung gestellt werden könnte. 
 
Von Seiten der Mitglieder des Kreisausschusses werden keine Nachfragen gestellt.  

 
 

TOP  1.1 Vorstellung der Grundzüge des Strategischen Regionalentwicklungs-
konzeptes „Progressiver ländlicher Raum – Altenburger Land“ 

  
Herr Melzer berichtet, dass Frau Feustel von der LEG Thüringen in jedem vorberaten-
den Ausschuss die Grundzüge des Strategischen Regionalentwicklungskonzeptes vor-
gestellt hat. Fragen wurden beantwortet.  
Da alle Mitglieder des Kreisausschusses in einem Ausschuss anwesend waren und den 
Vortrag bereits gehört haben, sei er heute mit Herrn Apel übereingekommen, dass Frau 
Feustel heute nicht anwesend sein muss.  
Zur Sitzung des Kreistages am Mittwoch wird sie aber das Konzept vorstellen und für 
Fragen zur Verfügung stehen.  
 
Herr Melzer fragt, ob Ausführungen von Herrn Apel zum Konzept gewünscht sind. Das 
ist nicht der Fall.    
 

Altenburg, den 7. April 2024 

Der Vorsitzende Die Schriftführerin 
 
 
 
 
Uwe Melzer Kerstin Gabler 
Ausschussvorsitzender Büro des Kreistages  
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